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24 ИЮЛЯ С 11.00 ДО 13.00 БУДЕТ 
ПЕРЕКРЫТ ОТРЕЗОК ТРАССЫ 

ОТ ВЕРХНЕЙ САЛДЫ
 ДО ДЕРЕВНИ СЕВЕРНАЯ

В воскресенье, 24 июля, состоится 
Крестный Ход, в котором примут 
участие священнослужители 
Храма им. Иоанна Богослова, а 
также верующие жители Верхней 
и Нижней Салды и окрестных 
деревень. 
Пешая колонна проследует 
от Храма (площадь по ул. 
Калинина) до деревни Северная 
(маршрут будет пролегать по 
улице Калинина, К.Либкнехта, 
Сталеваров, Чкалова, Тагильский 
тракт). 
В связи с этим на время 
прохождения колонны будут 
перекрыты вышеуказанные улицы 
с 11.00 до 13.00. Кроме того, 
для обеспечения безопасности 
участников Крестного Хода будет 
полностью перекрыто движение 
автотранспорта по Тагильскому 
тракту от Верхней Салды до 
деревни Северная. 
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16 июля 2016 года в День города Нижняя Салда узами брака связали себя Максим Волков и Екатерина 
Семеновых (теперь уже Волкова). Максим работает на ВСМПО, а Катя – в детском саду, вместе они уже 6 лет 
и 8 месяцев. 
В такой знаменательный день молодожены принимали поздравления от родных и близких, а также молодых 
поздравили администрация и жители Нижней Салды. На поздравительной церемонии, которая проходила на 
площади Быкова, молодую и уже семейную пару вызвали на сцену и вручили им два сертификата в ресторан 
«Изысканный вкус» на две тысячи рублей.  «Мы всё спланировали заранее, и, к счастью, всё получилось так, 
как и хотели! - делятся с нами ребята. - Всем, кто разделил с нами эту радость, говорим огромное спасибо!»

Ежегодно к Дню города Нижняя Салда избирается Почетный гражданин города и 
обновляется городская Доска почета у ДК им.Ленина. 

В 2016 году Почетным гражданином была выбрана Марина Борисовна Осипова, 
долгое время возглавлявшая Детскую школу искусств в Нижней Салде, сегодня она 
трудится в ней заместителем директора. 

На новой Доске почета "лучшие граждане городского округа Нижняя Салда"  
появились и новые имена: Владимр Шихов, учитель истории и обществознания 
гимназии, Валентина Мукомолова, председатель уличного комитета; Ирина Рыбакова; 
врач-психиатр ЦГБ; Станислав Федоров, мастер «Облкоммунэнерго»; Ирина 
Терентьева, директор центра соцобслуживания; Самвэл Эвинян, индивидуальный 
предприниматель; Марина Терентьева, директор ДШИ; Леонид Замураев, директор 
музея НСМЗ; Вадим Нечаев, главный инженер «Салдаэнерго»; Валентина Ловкова, 
сотрудник центральной библиотеки; Александр Ермак, заместитель директора 
социально-реабилитационного центра для несовершеннолетних; Владимир 
Левадний, член совета ветеранов НСМЗ; Людмила Межуева, воспитатель детского 
сада «Радуга»; Павел Хорьков, главный метролог НИИМаш; Вера Чусовитина, 
воспитатель детского дома; Владимир Бессонов, электрохимобработчик НИИМаш. 

16 июля на площади Быкова собрались горожане отметить 
двойные именины. Утренняя погода не баловала, шел 
проливной дождь, только к четырем часам жителей города 
порадовало солнышко. Как заметил директор НИИМаш 
Анатолий Долгих: «Мы же предприятие, которое работает на 
Космос. Договорились,  и ровно к назначенной торжественной 
части праздника нам помогли с хорошей погодой». 

Для малышни на площади Быкова было безмерное 
количество сладких, игровых и надувных соблазнов, так 
что кошельки родителей, бабушек и дедушек опустошались  
молниеносно.

Но дети – это святое, это – наше будущее, поэтому в 
программе празднования было много уделено внимания 
талантливым детским творческим коллективам. На сцену 
только и успевали подниматься маленькие «звездочки» за 
подарками, которыми щедро поделились наши металлурги. 

Металлурги и сами всегда среди детей работников НСМЗ 
организуют творческие конкурсы. Награждать победителей 
пришел огромный настоящий работ. Победители творческого 
конкурса получали «царские» подарки из рук этой чудо-
машины. Конкурсантам-металлургам достались современные 
гаджеты – планшеты, телефоны, в общем, наноигрушки. 

На празднике были отмечены и участники конкурса «Салда-
бэби», а руководителям газеты «Салдинский рабочий» Инне 
Долгих и Светлане Бирюк были вручены благодарности главы 
городского округа Елены Матвеевой.

Наша газета  на своих страницах уже одиннадцать лет 
проводит фотоконкурс для детей, и приятно, что этот конкурс 
был замечен городом. 

Поздравить нижнесалдинцев прибыли звезды салдинской 
и свердловской эстрады.  Танцевальное шоу, виртуозные 
скрипачки, потрясающие голоса исполнителей, неутомимый 
ди-джей к праздничному фейерверку публику подготовил 
на все сто. Практически как в старые добрые времена Дня 
металлургов, пусть без Салтыковой и Любэ, но тоже широко 
и с размахом. 

Стало уже традицией День города и День металлурга в Нижней Салде 
отмечать совместно

У металлургов 
душа щедрая

Выбрали почетного 
и лучших



тел./факс: (34345) 3-07-07; saldarab@mail.ru 

ПРАЗДНИК    стр. 3Салдинский рабочий № 28 от 21 июля   

В начале торжественного мероприятия выступил директор завода Сергей Гохвайс, 
который поблагодарил тружеников, гордость Нижней Салды, и поздравил их с праздником.    
И.о. директора завода Владислав Заровнятных также поздравил всех металлургов, болеющих 
за свое дело: «Металлурги всегда были гордостью страны. Несмотря на непростую 
экономическую ситуацию, завод работает с полной загрузкой, мы осваиваем новые профили. 
Я думаю, завод будет процветать, держать марку еще демидовских времен!».  
Главный инженер Эдуард Абрамов всем работникам пожелал крепкого здоровья, стабильности 
во всем и мирного неба. Лучших из лучших Эдуард Валерьевич назвал бриллиантами из 
всей бриллиантовой коллекции завода: «Целый год будем равняться на них, как на знамя». 
 
    Занесение на доску почета – это одна из форм поощрения за высокое профессиональное 
мастерство и наилучшие показатели в профессиональной и общественной деятельности. В 
2016 году занесения на доску почету удостоились 24 «бриллианта».

Первым в списке прозвучало имя 21-летнего Вадима Черепанова, электромонтера 
по ремонту и обслуживанию электрооборудования. Вадим работает на предприятии 
3 года и уже получил такую высокую награду. «Очень приятно! - говорит он. – 
Коллегам хочу пожелать крепкого здоровья и повышения заработной платы».  
Также на доску почета занесена фотография Андрея Александровича Пятунина, который 
2-й год является бригадиром сервисного центра. «Такая награда радует, – делится 
впечатлениями Андрей. – Хочется, чтобы завод развивался, ведь благоустройство 
города во многом зависит от предприятия. Коллегам желаю самого большого 
металлургического здоровья, продвижения в работе, стабильности и карьерного 
роста. А всем горожанам в преддверии праздника порядка на работе и в семье».   
  А вот стаж работы Александра Юрьевича Эрдштейн (грузчик транспортного цеха) и 

Марины Анатольевны Палтусовой (шлифовщик цеха рельсовых скреплений) - более 20 лет. 
За продолжительное время работы они первый раз удостоены такой награды. «Наконец-то 
добились, - говорит Александр, - трудились не зря!». 

Еще более двадцати человек наградили почетной грамотой генерального директора 
управляющей компании за высокий профессионализм, безупречное качество 
выполнения работы, а также ответственное отношение и преданность делу, и 
почетной грамотой директора нижнесалдинского металлургического завода.  
  Ирина Ивановна Яклюшин а, инженер-конструктор 2-й категории инженерного центра, 
награждена почетной грамотой директора нижнесалдинского металлургического 
завода за высокий профессионализм и безупречный труд. «Конструкторов на заводе 
осталось всего 3 человека, - рассказывает Ирина Яклюшина. – Я работаю с 1993 года. 
Без нас, без проектной деятельности, никуда. Хочется, чтобы завод работал, работал 
и работал, и чтобы миновал кризис, а все люди смотрели вдаль с уверенностью!» 
   Глава городского округа Нижняя Салда Елена Матвеева также очень рада традиции 
чествования лучших работников завода: «Желаю стабильных заказов и хорошей заработной 
платы, мира и покоя в семье, а себе хочу пожелать сделать наш город немножко лучше. Нижняя 
Салда заслуживает уважения и любви, а металлурги, которые являются основателями нашего 
города, надеюсь, будут работать и процветать. Успехов вам и вашим близким!». 

Уважаемы металлурги! Примите самые теплые и искренние поздравления от редакции 
газеты «Салдинский рабочий». Желаем вам профессиональных побед, новых производственных 
достижений, а вашему предприятию экономического развития и процветания! С Днем 
Металлурга! 

 
Алёна НЕКРАСОВА

И металлурги доблестью и славой 
в веках прославят труженик-завод 

Накануне профессионального праздника 
Дня металлурга и Дня рождения города 
Нижняя Салда состоялась торжественная 
церемония открытия обновленной 
доски почета Нижнесалдинского 
металлургического завода

Директор НСМЗ Сергей Гохвайс (справа) поздравляет грузчика транспортного 
цеха  Александра ЭрдштейнаИрина Яклюшина Андрей Пятунин
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НИИМаш встретил практикантов из 
Челябинска и Екатеринбурга

Во все времена студенческая практика считалась 
неотъемлемой частью обучения любой профессии. 
Студентам предоставляется отличная возможность 
подробнее узнать о своей специальности, 
познакомиться и понаблюдать за тем, как работают 
уже состоявшиеся в своём деле профессионалы.   
 Этим летом в Нижнюю Салду прибыли студенты-
практиканты из ВУЗов Екатеринбурга  и Челябинска для 
прохождения практики на НИИМаш: 4 человека из Уральского 
федерального университета им. Б. Ельцина (УрФУ) и 12 – из 
Южно-Уральского государственного университета (ЮУрГУ). 
    Челябинец Максим Воробкало в этом году окончил 2-й курс 
ЮУрГУ. «Всегда мечтал стать космонавтом, – рассказывает 
Максим. – Окончил школу и подал заявление в ЮУрГУ на 
аэрокосмический факультет, сразу на три специальности: 
проектирование, производство и эксплуатация ракет и ракетно-
космических комплексов, проектирование авиационных 
и ракетных двигателей, самолето- и вертолетостроение. 
По баллам прошел на все три специальности, но так 
как двигатели были в приоритете, туда и пошел». 

Максим всегда был в числе первых: окончил 
школу с золотой медалью, отличился в рейтингах 
университета и на протяжении двух лет обучения не 
схватил еще ни одной плохой отметки.   
    А вот в Нижней Салде он оказался по счастливой случайности.  
«Сначала хотели ехать на практику в Самару. Съездили на два 
предприятия, но там, к сожалению, отказали, – рассказывает 
студент. – Так как вариантов лично у нас больше не было, выбор 
сделали за нас, и мы оказались в славном городе Нижняя Салда. 
Конечно, по сравнению с Челябинском город очень маленький, 
здесь одна главная улица  - как подъезд к моему дому. А так 
всё как везде: магазины такие же, цены те же».   
  Практика у второкурсников длится 4 недели. На время 
практики Максим трудится в конструкторском отделе 
серийного сопровождения деталей. «Работаем в поте лица!» 
– говорит он. От предприятия и людей, работающих на нем, 
молодой студент просто в восторге!

Как известно, каждый студент-практикант должен быть 
закреплен за руководителем. Максим Воробкало работает под 
руководством выпускника того же самого университета, а ныне 
уже два года работающего на НИИМаш – Сергея Сергеевича 
Архипенкова. «Он молодец, – говорит о наставнике Максим, 
– помогает во всех ситуациях. И так вся работа лежит на его 
плечах, а тут еще и нас «присыпали». Мне здесь нравится 
отношение к нам. Общался с ребятами, которые попали на 
другие предприятия, говорят, что там вообще не знали, куда 
их пристроить, здесь же всё по-другому: мы только приехали, 
нам сразу же всё показали, рассказали, еще и предоставили 
возможность выбрать, в какой цех мы хотим».  
  Наставник Максима Сергей Архипенков также сказал о 
своем подопечном: «За время практики Максим Воробкало 
зарекомендовал себя ответственным и исполнительным, 
молодой, веселый и талантливый парень. Таких бы побольше!» 
Больше всего молодому практиканту запомнилось и 
понравилось испытание на ударную прочность, когда 
прямо перед ним на стенде ударили по детали. «Даже уши 
заложило», - вспоминает он. Но это не единственное, что 
будет вспоминать юноша. Максу запомнился и отдых: за время 
практики он успел побывать в Нижнем Тагиле, Екатеринбурге 
и на песчаном карьере. 

Будущий инженер пошел не по стопам родителей. «Родители 
у меня врачи, - рассказывает Максим, - я в свое время насмотрелся 
на их работу и решил, что врачом точно не буду. Хочу, чтобы 
мои дети стали финансистами или экономистами, чтобы 
меня на старости лет поддерживали (улыбается)».   
   А городу Нижняя Салда и предприятию НИИМаш Максим 
желает только процветания. «Если выдастся такая возможность, 

обязательно приеду к вам еще!» 

А вот у Максима Потехина 3-недельная практика на 
НИИМаш уже подошла к концу. Максим в этом году окончил 
3-й курс ЮУрГУ. Сам он родом из Нижней Салды, 11 лет 
проучился в родной «пятерочке», когда-то мечтал стать 
архитектором и врачом. Когда учился в 10-ом классе, ездил в 
Екатеринбургскую медицинскую академию на курсы, а потом 
решил, что это не его, и душа лежит совершенно к другому.  
После 11 класса Максим подал документы в два ВУЗа: 
Нижнетагильский УрФУ и ЮУрГУ: «По баллам прошел 
везде, - рассказывает он, - но решил рвануть в Челябинск, 
потому что хотел быть подальше от дома. Челябинск – 
очень красивый город, нисколько не пожалел, что уехал 
туда. А универ с виду вообще похож на Хогвартс».  
У 3-курсников программа практики отличается от 2-го 
курса. На протяжении трех недель студент занимался 
научно-исследовательской деятельностью, написал работу 
«Анализ тенденций развития и термодинамические 
расчёты рабочего процесса двигателя малой тяги на 
экологически безопасных компонентах топлива».   
    У Максима на время практики также был наставник – 
Рашид Хурматович Кутуев, который не оставил в свободном 
плавании молодых практикантов. «На предприятии к нам 
отнеслись хорошо, - говорит Максим. - Рашид Хурматович 
провел для нас инструктаж, проверил научную работу и 
указал на существенные ошибки. Чем могли, помогали».  
А вот дальнейшие планы на жизнь у юноши с родной Салдой никак 
не связаны: «Вернуться бы хотел, но только в гости. Хочу остаться 
в Челябинске, работать на предприятии, где делают турбины, 
но сначала надо окончить университет и купить квартиру».  
   У молодого студента помимо учебы есть еще и увлечения  
– любимая машина «семерка». «Очень люблю чинить 
свою «ласточку», – шутит Максим. А также он ходит в 
тренажерный зал, поддерживает хорошую физическую форму.  
Несмотря на то, что Максим после окончания университета 
не хочет возвращаться в Нижнюю Салду, этот город для него 
навсегда останется родным и любимым. Здесь он родился, 
вырос, и здесь живет его семья, которая всегда и во всем его 
поддерживает. 

Практика нужна каждому студенту, но основным ее итогом 
будет то, какой вы получите опыт. 

Надеемся, что вы, дорогие студенты, приобрели хоть и   
маленький, но очень полезный опыт на нашем НИИМаш.

                                                               
                                                                  Алёна НЕКРАСОВА

Таких бы побольше!

XI ТУРИСТИЧЕСКИЙ СЛЕТ НИИМАШ, 
ПОСВЯЩЕННЫЙ 55-ЛЕТИЮ 

ПЕРВОГО ПОЛЕТА ЧЕЛОВЕКА В КОСМОС

23 ИЮЛЯ 2016 г., ТРЕТЬЯ РЕЧКА 
(г. НИЖНЯЯ САЛДА)

6.00 – отъезд автобусного маршрута для участников рыбной 
ловли (ц.103 НИИ машиностроения).
7.00 – соревнования среди любителей рыбной ловли на длинную 
удочку
8.00 – отъезд автобусного маршрута для участников 
туристического слета (ц.103 НИИ машиностроения – остановка 
«Победа» – ул. Ломоносова – остановка Полиция – пл. Свободы 
– Профтехучилище – РАЙПО – Третья Речка)
9.00 – торжественное открытие слета
9.30 – жеребьевка
9.40 – старт команд 
           1 класс – Экстрим,
           2 класс – Любитель
9.30-10.30 – детская программа
Для детей от 5 до 8 лет – Игры. Аттракционы.
Для детей от 8 до 12 лет – Конкурс «Кладоискатели».
10.30 – Мастер-класс по выполнению умений, навыков по 
туризму в рамках ВФСК ГТО.
12.00-14.00 – Обед. Участники и гости турслета.
14.00-19.00 – Фестиваль туристической песни «У Третьей 
Речки». 
Творческие выступления коллективов подразделения и 
работников НИИ машиностроения. Выступления исполнителей 
авторской туристической и бардовской песен участников 
фестивалей прошлых лет.
19.00 – Подведение итогов турслета и фестиваля песни. 
Награждение победителей и активных участников. Закрытие 
слета.
19.30-21.00 – Дискотека.

Автобусные рейсы для отъезда участников турслета: в 20.00 и 
21.15

16 июля в День города и День металлурга на сцену, 
установленную на площади Быкова, поднималась 
талантливая и озорная ребятня, красавицы-невесты и 
счастливые семейные пары. 

Игорь и Ольга Кальницкие в нижнесалдинском 
городском округе получили тысячный сертификат на 
материнский капитал. 

Кто увлекается кабалистикой, в числе «1000» 
может найти много познавательного. Например, если 
вам везде сопутствует это число, то вы находитесь под 
защитой высших сил. 1000 – это куб десяти и говорит 
об абсолютном совершенстве. 

Знаковый тысячный сертификат Ольге и Игорю 
Кальницким вручила начальник управления 
Пенсионного Фонда Нижней Салды Надежда 
Шумилова. Приятно, что сертификат со счастливым 
числом достался именно этой паре. 

Ольга Кальницкая работает на ВСМПО в ц. 23, а 
Игорь – начальник группы в конструкторском отделе 

НИИМаш. Игоря Кальницкого знают в Нижней Салде 
как активного общественника, спортсмена, пытливого 
инженера-конструктора, туриста и барда. Кстати, 
два года назад Игорь был удостоен чести нести 
олимпийский факел в Нижнем Тагиле. 

Игорь и Ольга воспитывают трехлетнюю 
дочку Евгению, а совсем недавно у них появился 
очаровательный карапуз Глеб. Семья Кальницких 
получила не только счастливый сертификат, цветы и 
массу аплодисментов от присутствующих на площади 
Быкова, но и ценный подарок от родного НИИ, который 
вручила обаятельная коллега из конструкторского 
бюро Татьяна Шалаева. 

- Как распорядимся материнским капиталом, еще 
не решили, - сказал  Игорь.

Но какое бы решение ни последовало, у этой 
красивой молодой семьи оно будет обязательно 
взвешенным, ведь число 1000 – это хороший знак 
будущего.

Сертификат № 1000

Максим Потехин (слева) и Максим Воробкало
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Поздравления
ГОРОСКОП с 25.07.2016 г. 

по 31.07.2016 г.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06)
Вы будете вполне здоровы, если не брать во 
внимание общее угнетенное состояние и некоторую 
нервозность. Чтобы избежать неприятностей, 
возможно, вам необходимо изменить манеру 
поведения и отношения к некоторым знакомым. 
Велик шанс найти покровителя или спонсора.

ОВЕН (21.03-20.04)
На этой неделе возможны приятные при-

ключения. Вам могут сделать выгодное де-
ловое предложение, от которого не следует 
отказываться. Не назначайте на конец недели 
деловые переговоры.

ТЕЛЕЦ (21.04 -21.05)
На этой неделе попробуйте объективно оценить 

ситуацию, проявите такт и добросердечие. Неблагопри-
ятное время для активности в делах, натиска, упорства 
в достижении цели. Успешным окажется обращение в 
органы власти.

 СКОРПИОН (24.10-22.11)
Лень и рассеянность могут свести на нет 

все ваши достижения. Попытки понять ситуа-
цию и разобраться в ней при помощи анализа 
окажутся тщетными. Ваши отношения могут 
зайти в тупик.

ЛЕВ (23.07-23.08)
Возможны проблемы материального 

характера, если Вы позволяли себе рас-
слабиться, то весьма вероятны финансовые 
затруднения. Но никто не будет жаловаться 
на отсутствие вдохновения. Не стоит рас-
слабляться! Вам необходимы воля и разум.

ДЕВА (24.08-23.09)
Время пройдет эффективно, если Вы 

направите свой потенциал на решение дел, 
требующих физическую нагрузку. Общение 
с близкими и любимыми доставит удоволь-
ствие.

ВЕСЫ (24.09-23.10)
Излишнее самомнение, импульсивность, 

могут стать причиной опрометчивого по-
ступка. Отношения с любимым человеком 
могут оказаться под угрозой - кто-то из Вас 
двоих примет окончательное решение о рас-
ставании.

РАК (22.06-22.07)
Дома будут царить мир и спокойствие, 

настроение и самочувствие будут на высоте. 
Несмотря ни на какие испытания и препят-
ствия на Вашем пути к успеху, постарайтесь 
сохранять спокойствие, новые знакомства 
нежелательны. Уделите больше внимания 
любимому человеку.

 СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12)
Не теряйте благоразумия. Возрастет ве-

роятность заболеть. Работы окажется снова 
в избытке, но она, как никогда, будет Вас раз-
дражать и утомлять. Побольше решительности 
и сосредоточенности.

РЫБЫ (20.02-20.03)
В начале недели можно смело брать ссуды и 

делать денежные вклады под проценты. Звезды 
напоминают о том, что нужно навестить родных. 
Влияние планет нейтральное - можно занимать-
ся своим здоровьем, хозяйственными делами.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02)
Сделаете все запланированное на 

этот период, решите спорные вопросы с 
соседями, и вы успеете подготовиться к 
приходу гостей.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01)
Ваши мечты должны соответствовать реаль-

ности. На этой неделе Вам не удастся уйти от 
неприятного серьезного разговора. Хлопоты 
о прибавке к зарплате могут оказаться нена-
прасными.

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ!
Ирину Васильевну Воронину,
Софью Сергеевну Хлебникову

С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ
Владимира Федоровича Василенко,

Зою Ивановну Волкову,
Светлану Федоровну Волкову,

Валентину Ивановну Головастову,
Людмилу Викторовну Коновалову,
Валентина Григорьевича Спирина.

.
 

Как обычно, в этот день летний,
Все коллеги бывшие, родные и друзья

Вас спешат поздравить с 
Днем рождения,

Как большая, дружная семья.
Сколько лет? 

Считать нам неприлично,
Вы душою молоды всегда,

Настроение у вас отличное
И не болеть вам в жизни никогда

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ НИИМАШ

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ!
Веру Геннадьевну Богомолову

Владислава Петровича Исакова
Надежду Анатольевну Коробщикову

Алевтину Петровну Махонину

С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ
  Валерия Петровича Баранова

Нину Сергеевну Бессонову
Раису Трофимовну Гапченко
Зинаиду Васильевну Гудкову

Валентину Григорьевну Дудину
Марию Павловну Зуеву

Веру Николаевну Куцебину
Владимира Филипповича Леваднего

Любовь Николаевну Нечаеву
Елену Павловну Плотникову

Тамару Николаевну Решетникову
Елену Юрьевну Тарасову
Сергея Павловича Тосова

Маргариту Андреевну Филиппову
Анатолия Евгеньевича Цинкалова

Анатолия Владимировича Ширяева
Владимира Михайловича Шумилова

Нину Степановну Щукину
Камала Шихвелиевича Эмирова
Алевтину Родионовну Якимову

 

 Кто-то умный придумал когда-то
Имениннику радость дарить.

Радость встречи, улыбки, надежды
Пожеланья здоровья, тепла,

Чтобы счастье безоблачным было,
Чтоб успешными были дела!

Совет ветеранов ОАО «ЕВРАЗ – НТМК» - НСМЗ

Конкурсный управляющий ЗАО «Верхнесалдинский чугунолитейный завод «Руслич» (ИНН 6607000027, ОГРН 1026600784231) Сачев 
И.М. уведомляет бывших работников организации о необходимости направления в адрес конкурсного управляющего банковских рекви-
зитов для частичного перечисления задолженности по заработной плате.

Уведомления направлять в адрес конкурсного управляющего по почте: 620014, г. Екатеринбург, а/я 266, по электронной почте: sachev@
mail.ru. В уведомлении необходимо указать полные фамилию, имя, отчество бывшего работника, дату рождения, адрес регистрации, 
контактный телефон, полные реквизиты счета, включая наименование, БИК и корреспондентский счет банка, в котором открыт счет, 
номер расчетного счета, номер счета для международных карт. Для актуализации информации, советую обратиться в Ваш банк, с целью 
получения полных реквизитов Вашего счета и предоставить полученную информацию конкурсному управляющему. По всем вопросам 
обращаться по тел. (343) 376-59-73. 

Сотрудники МО МВД России 
«Верхнесалдинский»

стали лучшими в области
на Первенстве по летнему служеб-

ному биатлону.

19 июля в Нижнем Тагиле состоялось Первенство ГУ МВД России 
по Свердловской области по летнему служебному биатлону. Лучшие 
сотрудники со всей области представляли свои отделы и старались 
доказать, что именно они самые сильные, ловкие, меткие и вынос-
ливые мужчины.

На соревнованиях МО «Верхнесалдинский» представляли зам.на-
чальника ИВС майор полиции Игорь Юрьевич Прозоров и начальник 
штаба майор внутренней службы Александр Сергеевич Камелин.

Показать свои спортивные навыки мужчинам предстояло в двух 
дисциплинах: беге на 3 км и стрельбе из табельного оружия. И в оче-
редной раз сотрудники МО МВД России «Верхнесалдинский» доказа-
ли всей области, что именно в нашем отделе работают самые-самые!

В ходе упорной борьбы сотрудники МО МВД России «Верхнесал-
динский» завоевали почетное ПЕРВОЕ место.

МО МВД России «Верхнесалдинский»

 СОЛЬ-ИЛЕЦК. 
ОТДЫХ И АРБУЗНОЕ 

ИЗОБИЛИЕ. 
- 8000 руб.

эконом места – 6500 руб.

Дорога 34 часа (Туда и обратно) и проживание 
7 дней.

БЕСПЛАТНО! Экскурсия на бахчу 
за арбузами.

За отдельную плату питание и др. экскурсии.
- грязевые ванны, купание в соленом озере – 

вход 100 руб.

17.08–31.08 АВТОБУСОМ ИЗ ЕКБ 
В АНАПУ

Комфортные места, кондиционер, 
просмотр видео,

Проживание в частном секторе (высокий берег), 
без питания, 10 дней - 16 100 руб. Только дорога 

до Анапы (туда и обратно) дети – 9000 руб. Взрос-
лые - 9500 руб.

ДОП. трансфер до Екатеринбурга и обратно 
+500 рублей

КОНСУЛЬТАЦИЯ И ЗАПИСЬ 
по тел. 

89126611376, 89090070796 
или 

по e-mail: 9126611376@mail.ru. 
9126611376@mail.ru.
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НЕДВИЖИМОСТЬ
Куплю

***1,2,3-х комнатные квартиры в пос. 
Басьяновский. Дом на тагильском кордоне. Без 
посредников.//8-953-046-35-59

Сдам 

* Однокомнатную квартиру в Верхней Салде, с 
мебелью и бытовой техникой. На длительный срок. // 
8-904-386-22-28

* *Однокомнатную квартиру с мебелью. // 8-965-54-
638-92

** Трехкомнатную квартиру в Нижней Салде  по ул. 
Уральской,4. На длительный срок// 8-908-912-59-62, 
Нелли

* Трехкомнатную квартиру в Верхней Салде, за 
городом. Посуточно// 8-904-547-49-18, 8-950-648-69-48

*Двухкомнатную квартиру на Народной Стройке 
подрядчикам, командировочным// 8-952-741-54-81

Меняю

**Двухкомнатную квартиру в Нижней Салде в 
Совхозе, 2 этаж, на жилой дом с газом// 8-905-805-37-
71 

Продаём:

*2-х комнатную квартиру на Песчаном карьере. 
2-ой этаж, 43\28\6. Комнаты изолированы. Санузел 
раздельно. Трубы металлопластик, счетчики на воду. 
Никто не прописан. Цена 359 т. руб. Возможен расчет 
материнским капиталом. Рядом озеро Песчаное.// 
8-912-614-34-56

*3-х комнатную квартиру в пос. Басьяновский, 
Ленина,3. 20 км от Нижней Салды. Общ. пл. 57, кухня 
– 6. Состояние обычное, трубы заменены. 515 т.руб. 
Поблизости есть школа, садик, магазин. // 8-908-637-
36-03

*Дом бревенчатый  20 км  от Нижней Салды( 
тагильский кордон), общ.пл. 39 кв.м, Две комнаты + 
кухня. Печное отопление. Огород 12 соток. Выходит 
на р. Тагил. Дорога асфальтовая. Идеальное 
местоположение. Цена 275 т. руб. Торг. За наличный 
расчет до 250 т. руб.//8-908-63-73-603

*Однокомнатную квартиру в п. Басьяновский, по 
ул. Труда, 3, 35 км от В.Салды,  в двухэтажном доме. 
Общ. пл. 38 кв.м, жилая 18 кв.м, кухня 8 кв.м. Теплая. 
Балкон. Трубы металлопластик. 3 этаж. Никто не 
прописан. В поселке есть школа, садик, магазины. 
Цена 345 т. руб. Пластиковые окна, брлкон.  Возможен 
материнский капитал. Торг – за наличный расчет/ 
8-908-63-73-603

* Трехкомнатную квартиру в Верхней Салде, 
улучшенная планировка, стеклопакеты, сделан 
качественный ремонт, душевая кабинка, счетчики на 
воду, трубы поменяны. 

Возможен обмен на недвижимость в Екатеринбурге// 
8-922-125-65-95

*** Комнату в общежитии в Верхней Салде, ул. 
К.Либкнехта,20, 2 этаж, 9,5 кв.м, центр города. 320 т. 
руб. Возможен маткапитал// 8-908-63-73-603

*Дом в Нижней Салде по улице Октябрьской 
революции, 60, огород 20 соток, имеется помещение 
под крупный рогатый скот, свиней, телят, овец. 
Имеется выпас для животных, каменный гараж 
для легковой машины, гараж для грузовых машин 
– каменный размер 18 х11 .Есть газ и отопление, 
пробурены 2 скважины с водой. Все в собственности. 
// 8-963-44-00-791; 8-952-130-40-49

*Двухкомнатную квартиру в Нижней Салде в доме 
НИИМаш, 1 этаж, без ремонта. Можно под офис или 
магазин. ( дом напротив «Сити -Гурмэ»// 8-965-520-78-
66 (звонить с 20 до22.00)

*Двухкомнатную квартиру в Нижней Салде, ул. 
Ломоносова, 52, 2 этаж. Дешево.// 8-912-626-41-67

* Вагончик 3 х 6, оборудован, с печкой// 8-961-775-
30-52

* Участок под строительство жилого дома, 
микрорайон Мельничная // 8-922-226-00-22

* Двухкомнатную квартиру в пос. Басьяновский, 
ул. К.Маркса, 2 этаж в 2-х этажном доме Пл. 44\29\6. 
Комнаты смежные. Пластиковые окна, балкон 
застеклен. Теплая, состояние хорошее, документы 
готовы, никто не прописан. В поселке есть школа, 
садик, магазин, почта, сбербанк. 390 т.рублей  
Возможен материнский капитал.\\ 8-908-637-36-03

* 3-х комнатную квартиру в Нижней Салде, 62 
кв.м,  ул. Ломоносова, 2 этаж. Стеклопакеты, балкон 
застеклен, сантехника заменена.// 8-912-255-01-97; 
8-906-859-94-56

 * Двухкомнатную квартиру в Нижней Салде, ул. 
Ломоносова,19, 3-й этаж. Комнаты изолированы, 
стеклопакеты, балкон остеклен, водонагреватель, счетчик 
на воду. Торг возможен. // 8-963-055-25-20

* 3-х комнатную квартиру в Нижней Салде в доме 
СМЗ, 2 этаж, или обменяю на 2-х комнатную в доме СМЗ 
(с вашей доплатой)// 8-922-030-22-60

* Комнату в Нижней Салде по ул. Ломоносова,40, 
23 кв.м, стеклопакеты, сейф-дверь, водонагреватель, 
ванная// 8-950-636-85-78

* Участок под строительство в Нижней Салде. 10 
соток, ул. Демьяна Бедного,110\\ 8-912-623-43-48

* Однокомнатную квартиру в Нижней Салде,  ул. 
Ломоносова, 3 этаж, общ. пл. 33 кв.м, комната 18,5 кв. м, 
кладовка 1,7 кв.м, балкон стеклопакеты, цена 850 т. руб. 
Возможна рассрочка //8-929-221-08-92 

*Двухкомнатную квартиру  (гостинка) в Верхней  
Салде, ул. К.Либкнехта,48, 1 этаж. Комнаты раздельно. 
Натяжные потолки, стеклопакеты, сейф-двери. Общ. 
пл 37 кв.м, жилая 27 кв.м. Цена 983 т. руб.// 8-908-63-
73-603

*Двухкомнатную квартиру в Нижней Салде, ул. 
Строителей, 40 (китайская стена), 2 этаж.  Общая пл. 
-47 кв.м, жилая – 30 кв.м.Комнаты изолированные. 
Новые стеклопакеты и двери. Балкон застеклен. Цена 
1 млн. 480 т. руб.// 8-909-027-07-87

* Малосемейку  в г. Нижняя Салда, ул. Строителей, 
общ. пл. 28,9 кв.м, 4 этаж. Сделан капитальный ремонт// 
8-963-050-08-54

* Малосемейку  в г. Верхняя Салда, ул. 25 Октября, д.8, 
общ. пл. 21,3 кв.м,. Стеклопакеты, бронированная дверь// 
8-963-03-55-863; 8-929-221-83-85

* 3-х комнатную квартиру в Нижней Салде 
ул.Строителей, 40, 2-ой этаж, обш. пл. 58,6, жил. пл. 41,4 
// 8-912-644-45-08; 8-965-515-45-54

 * Двухкомнатную квартиру  в Нижней Салде, в районе 
Больничного городка , 1 этаж// 8-912-605-26-42

*Земельный участок, Кедровая, 26// 8-983-035-97-59 
*** Малосемейку  в г. Нижняя Салда, ул. Строителей, 

48, пл. 20 кв.м, 5 этаж. Цена 650 т. рублей. Торг. // 8-963-
04-08-431

* Дом с центральным отоплением (г. Нижняя Салда, 
ул. Фрунзе, 76). Цена 900 т. рублей или возможен 
обмен на однокомнатную квартиру// 8-950-198-88-
69

* Дом в  центре г. Нижняя Салда . Пл. 90 кв.м, 
центральное отопление , водопровод, канализация, 
подведен газ. Баня, погреб, огород. Цена 890 т. 
рублей. Большой, разумный торг.// 8-950-198-88-74

* Земельный участок с нежилым домом в районе 
«Райпо». Недорого. Пл. 1320 кв.м., рядом газ питьевая 
колонка.// 8-904-163-47-22

*Двухкомнатную квартиру ,4 этаж, 44,4 кв.м. 
Стиральная машина, водонагреватель, стеклопакеты// 
8-906-803-19-06

** *Погреб-гараж в Нижней Салде в районе с\к 
«Вымпел»// 8-963-032-86-94

* Двухкомнатную квартиру в Нижней Салде, ул. 
Ломоносова,42, 3-й этаж. Общ. пл. 42,5 кв.м Теплая. 
Новая сейф-дверь, стеклопакеты, водонагреватель, 
счетчик на воду, новая сантехника, радиаторы. Окна 
выходят на площадь Быкова  // 8-965-536-80-30

* 3-х комнатную квартиру в Нижней Салде в доме 

НИИМаш, 2 этаж, 60 кв.м. Выполнен ремонт: сейф-дверь, 
натяжные потолки, ламинат, кафельная плитка, новые 
батареи, установлен водонагреватель// 8-906-800-55-24

*** Малосемейку  в г. Нижняя Салда, ул. Строителей, 
48, пл. 27,5 кв.м, 1 этаж. Цена 670 т. рублей. Торг. // 8-906-
859-94-17

*** Малосемейку  в г. Нижняя Салда, ул. Ломоносова, 
25, 5 этаж.. // 8-982-713-87-55

***Двухкомнатную квартиру  в Нижней Салде, ул. 

Уральская,10, 4 этаж// 8-982-713-87-55
**Земельный участок, 8 соток, под строительство. 

Документы на землю, постройку дома готовы. Улица 
газифицирована, рядом пруд, школа, детский сад, 
магазины, автобусная остановка, стоянка такси.// 8-950-
541-3837

** 3-х комнатную квартиру в доме НИИМаш, 1 этаж 
(можно под офис или магазин), или обменивается на 
малосемейку с придачей, или обменивается на две 
малосемейки. // 8-922-167-54-21; 8-922-223-16-98

**Двухкомнатную квартиру  в Нижней Салде, 
ул.Строителей,52, 1 этаж. Недорого// 8-982-767-47-38

* Гараж напротив проходной ц. 103. Смотровая яма, 
электричество, гараж отштукатурен. Цена 90 т. руб. Торг 
уместен.// 8-909-008-77-25

* Жилой дом в Нижней Салде, Фрунзе, 160, центральное 
отопление, газ-баллон, возможна планировка на три 
комнаты, вода рядом, много дров, баня. Или дом меняется 
на малосемейку// 8-953-041-93-75; 8-906-859-61-06

*  Дом в Нижней Салде, Чапаева, 30. Цена 400 т. 
рублей.// 8-953-054-36-54.

*Двухкомнатную квартиру  в Нижней Салде, ул. 
Уральская,10, 5 этаж. Торг уместен.// 8-909-031-56-81

ТРАНСПОРТ
*** УАЗ -3303(бортовой), 2001 г.в. Торг, обмен. // 

8-909-028-58-90
*** ВАЗ -99, 1997 г.в. В хорошем состоянии. Цена 

договорная.// 8-906-859-42-59
*** «Приора», хэтчбек, 2008 г. Вложений не требует. 

Цена 185 т. рублей, либо 175 т. руб – без зимней резины, 
усилителя и сабуфера// 8-906-812-70-02

*** ВАЗ -2106, 2002 г.в..// 8-909-705-57-78
*** ВАЗ -2107, 2004 г.в. В хорошем состоянии. Цвет – 

синий. Цена 35 т. рублей. Торг уместен.// 8-953-054-90-54
*** «Газель- 2705». Грузопассажирская, 

цельнометаллическая, 1998 г.в., 80 т. рублей// 8-908-637-
47-42

*** «Москвич-2141». 15 т. руб.// 8-908-637-47-42
* ВАЗ -2110, 2004 г.в. Цвет серый, 8 клапанный, 

инжектор, электростеклоподъемники, 2 комплекта 
резины, 112 т.км пробег, хорошее состояние.. Цена 100 т. 
рублей. Торг при осмотре.// 8-961-772-13-59

ЖИВОТНЫЕ
*Коровы стельные и после отела. Цена договорная 

// 8-963-44-00-791; 8-952-130-40-49
* Поросята Ландрас, 2,5 мес. Цена договорная // 

8-963-44-00-791; 8-952-130-40-49
* Бычки – 160 руб. за кг, телочки – 150 руб. за кг//8-

963-44-00-791; 8-952-130-40-49
** *Годовалых свиноматок, апрельских поросят// 

8-953-380-54-97
***Корова дойная, спокойная, 4 отела//8-965-532-65-02
** Срочно телочка, 1 г. 1 м.// 8-963-031-76-59
* *Поросята вьетнамские вислобрюхие, супоросные 

свиноматки//8-963-031-76-59
*** Молодая корова. Первотелок. Срочно, по 

семейным обстоятельствам// 8-909-028-56-44
** *Бычка, возраст 3,5 мес. и телочку 1,5 мес.// 

8-92222-54-078

стр. 12

в программе возможны изменения

В сеть продуктовых магазинов срочно требуется:
Дворник, утренняя занятость ежедневно, без выходных 

. ЗП от 3000 руб.
Уборщица две уборки в день – утром и вечером,2/2. 

ЗП от 5000 руб. 
Тел. 8-963-272-05-34

Евровагонка из осины и сосны для бани и дома 
от производителя по очень низким ценам. Толька 
массивная доска. От 2 до 4 метров. Цена за осину 
2-3 сорт длиной от 2-х метров – 170 рублей за м2, 

за сосну 2-3 сорт длиной от 2-х  метров – 210 руб. за 
м2. Есть первый и высший 

сорт. Тел. 89505634076
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* Корова после 1-го отела// 8-950-202-
95-95

* Поросята, овцы разного возраста// 
8-922-205-52-92

Отдадим 
** *Котенок (мальчик) 1,5 мес. светло-дымчатый, от 

мамы –крысоловки// 8-963-037-55-56
* Очаровательных котят в добрые руки ( три мальчика, 

одна девочка), есть черный котик, остальные полосатые 
с симпатичными мордашками. В еде непривередливые. 
Родители отличные охотники.// 8-908-905-21-49

* Очаровательные котята ищут хозяев. Девочка – 
черная как пантера (белые лапки, носик и грудка). 
Серый полосатый котик, с пятнышком на животе// 
8-912-661-13-78

 РАЗНОЕ
Продаём

* Приставка для цифрового телевидения. Цена 1 
т. рублей//// 8-909-703-53-07 

* Молоко коровье, 3 л – 130 руб.\\8-963-44-00-791; 
8-952-130-40-49 

* Дробленка (ячмень, пшеница, овес)//  8-963-44-
00-791; 8-952-130-40-49

* Пресс-уборщик «Кыргызстан»// 8-963-44-00-791; 
8-952-130-40-49 

* Шлифлента (наждачка) -65 руб\лист. Размер 1,5 х 
2,5. Доставка бесплатная.// 8-909-001-35-34

** *Счетчик воды «Охта» ГЛ-20. Универсальный, 
новый. Недорого.// 8-922-132-32-06

** *Дверь 192х82, трансформатор 380х220 на 
36х24, тумба под телевизор, газовая плита 2-х и 4-х 
конфорочная, кресло-качалка для сада – 2 т. руб, 
электродвигатель 1280, 2 колеса для «Оки» зимние, 
журнальный столик//8-909-705-57-78

*** Молоко коровье. Доставка до дома, до 
подъезда.\\8-965-532-65-02

**Картофель погребной, крупный//8-909-028-58-79
** Бочки металлические с крышкой, 200л, шлифлента 

(наждачка)// 8-932-615-20-86
* 3-х литровые банки (в Нижней 

Салде)//8-929-21-99-400

РАБОТА
** Требуются водители категории «С» и «Е»// 

8-909-029-82-65
* Требуется учитель английского языка в МБОУ 

СОШ № 5// 8-919-360-81-19; 8-34345-305-60

ИЩУ РАБОТУ

УСЛУГИ
Грузоперевозки

*Междугородние пассажирские перевозки на 
комфортных авто  (иномарки) Нижний Тагил, 
Екатеринбург, Кольцово и другие направления области 
и России, имеется детское кресло. Цены умеренные, 

Поездки в любое время. Предварительный заказ 
машины // 8-909-703-53-07; 

* Грузоперевозки, Газель, борт 3 м. // 8-906-811-
22-24

* Вожу на горячие источники. В Екатеринбург, 
Тагил, музеи, больницы// 8-950-198-31-29; 8-982-
743-75-15

* Грузоперевозки, Газель. В любое 
время//8-963-035-15-83

Строительство, монтаж, материалы 

*Пиломатериал обрезной( брус, 
доска), доска необрезная (от 2 тыс.
руб), доска обрезная (от 6 тыс.руб), 
евровагонка, блок-хаус, наличники, 
плинтус, бруски, штакетник Доставка 
// 8906 -811-22- 24;

*Щебень всех фракций: отсев, песок 
серо-зеленый, песок желтый, песок 
речной. Доставка. // 8-906-811-22-24

*Дрова (колотые, чурки), срезка, 
горбыль, опил. Доставка // 8-906-811-
22-24

* Установка замков любой 
сложности в железные и деревянные 

двери. Вскрытие дверей ( с участковым) с 
последующей заменой замков, двери. //8-
909-028-58-73

* Евровагонка( сосна, осина) блок-
хауз, половая рейка, штакетник, бруски, 
скамейки, столики. Доставка. //8-906-811-
22-24

* Профнастил, металлочерепица, 
система водостоков, саморезы кровельные. 
Все цвета. Любые объемы. Любая длина.// 
8-906-811-22-24

*Дрова колотые, смешанные Доставка 
а\м «Газель»// 8-953-60-06-702; 8-952-147-32-
62

* Щебень горный, шлаковый, всех 
фракций, отсев, песок, бут, скала Недорого. 
Без выходных. Доставка КАМАЗом 10-13 
тонн// 8-929-218-95-35

* Щебень горный, шлаковый, всех 
фракций, отсев, песок, бут, скала, торф, 
земля. Доставка  автомобилем КАМАЗ 10-
13 тонн. Без выходных. Недорого  // 8-912-
041-90-96

* «Домашний мастер». Быстро и 
профессионально устраним любые 
неисправности в Вашей квартире, 
связанные с электрикой, сантехникой, 
мебелью. Выполним любую домашнюю 
работу – от забивания гвоздя до небольшого 
ремонта// 8-922-186-03-93; 8-950-643-4051

* Недорого сварю печь в баню, гараж, 
мангал. Любые железные конструкции. 
Электродуговая сварка//8-904-165-68-79; 
8-904-167-78-79

** *Срезки дровяные. Навоз. Доставка а\м 
«Газель»// 8-952-741-54-81

Лечение, обучение и другое
* Ветеринарная клиника «Маркиз» 

( Верхняя Салда) оказывает услуги, 
консультации, вакцинации, операции, 
противоклещевая обработка. В. Салда, ул. 
Ленина,56 ( площадь) Вт-сб с 10ч. До 19 ч, 
перерыв с 14 до 15 часов. Воскресенье: с 10 до 
14 часов. Понедельник – выходной // 4-777-5

* Страховка «Росгосстрах» имущества, 
недвижимости, автомобиля, «ОСАГО», 
«КАСКО», страхование жизни и другие виды 
страхования. С выездом к Вам в удобное 
время для Вас время.//8-902-266-48-88

* *Мойка ковров// 8-922-22-44-602

,
ПОТЕРИ 

КУПЛЮ

ДРОВА.
 КОЛОТЫЕ, БЕРЕЗОВЫЕ И СМЕШАННЫЕ. 

ГОРБЫЛЬ ПИЛЕНЫЙ ПО 40 СМ.  
ДОСТАВКА В ЛЮБОЙ РАЙОН 

ВЕРХНЕЙ И НИЖНЕЙ САЛДЫ А\М «УРАЛ» 

8-982-601-10-61;  
8-912-606-44-81; 8-908-919-22-19

Цемент - Пц400Д20, клумбы, бордюры.

8-34345-3-33-00, 8-909-029-8265

От ведущих производителей VEKA, 
ARTEK,WHS,EXPROF!
Окно 800х1300 от 2,5 т.р
Изготовление 3-5 дней!

Производим профмонтаж:
Окон и дверей ПВХ, раздвижных и 

теплых лоджий, хрущевских холодильни-
ков, входных групп. Также поставляем изде-

лия без установки и комплектующие! 
Производим обшив балконов.

8-963-274-43-15   8-952-734-46-17 
(без выходных)

Склад и офис в одном месте.

В кафе " ПИЦЦА ХАУС" требуются:
повар-кондитер, мойщик посуды.

8-909-005-64-33
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 Эту фразу все, как один, повторяют дети, занимающиеся в хоккейной 
секции детско-юношеской спортивной школы Нижней Салды 

Мое знакомство со спортивными секциями школы началось еще два года назад. Редакция 
газеты и ДЮСШ находятся в одном здании, поэтому каждое утро я слышала за стенами 
и наблюдала воочию тренировки будущих хоккеистов в коридоре, а в этом году впервые  
побывала на уличной тренировке.   
    На стадионе меня встретили молодые тренеры Кирилл Долбилов (на фото слева)  и Дмит-
рий Пантелеев (на фото справа), сами когда-то игравшие в хоккей и в свое время ходившие 
в эту же секцию. Кирилл и Дмитрий занимаются подготовкой высококвалифицированных 
хоккеистов уже около восьми лет.   
    Тренировки проходят зимой и летом. Зимой ребята занимаются без выходных по вечерам, 
а летом с 8:30 до 15 часов. В летнее время хоккейная секция превращается в площадку: 
утром разминка, зарядка, различные игры, после чего завтрак в кафе «Русь». Далее –  свобод-
ное время, потом водят шайбы, основная тренировка, после которой отправляются на 
обед и расходятся по домам. От плохой погоды ребята скрываются в зале, на корте, а еще 
ездят кататься на лёд в Нижний Тагил. «Всё за счет родителей, – говорит тренер Дмитрий 
Пантелеев, – город вообще не помогает».  
  После общения с тренерами удалось также пообщаться и с будущими великими хоккеистами.  
10-летний нападающий Игорь Куцебин занимается хоккеем с 4-х лет, его игровой номер «17». 
Учится на «отлично» в седьмой школе, в новом учебном году пойдет в 5-й класс. «Хоккеем 
очень нравится заниматься, – говорит Игорь. - Хочется быть богатым, как Александр Овеч-

кин». А его любимчик – канадский хоккеист Сидни Кросби. 
    На турнире памяти хоккейного тренера Евгения Танкиевского, который проходил в марте,  
Игорь Куцебин признан лучшим игроком: он забил 5 шайб и сделал 3 голевые передачи. В  
памяти юного хоккеиста навсегда останется день, когда он первый раз пришел в секцию: 
«Помню, как тренеры выдали форму, наколенники, дали ящики. Мы еле еле, но ездили. 
Помню, как мама разговаривает по телефону и говорит: сняла майку с сына, даже выжала».   
А мечтает Игорь об игре в «Магнитке» (хоккейная команда Магнитогорска) и в СКА (хок-
кейный клуб Санкт-Петербурга), а также хочет играть в сборной России, как Евгений Малкин. 
   А Мезенин Иван, вратарь под номером «34», занимается в хоккейной секции с пяти лет. 
«Успели побывать в разных городах, – рассказывает Ваня, – ездили в Калью, Лесной, Кушву, 
Туру. Пока играем только по Свердловской области. Очень понравилось играть с Кушвинской 
командой, мы выиграли 7:2».   
   Еще удалось пообщаться с центральным нападающим, 9-летним Иваном Богдановым, ко-
торый занимается хоккеем 4 года. Ване понравилось играть с хоккейной командой «Спартак» 
(пос. Калья). «Мы всегда играем лучше за пределами дома, в родных стенах играем хуже», 
– делится с нами Иван. А его любимым хоккеистом является российский хоккеист, правый 
нападающий клуба НХЛ «Сент-Луис Блюз» Владимир Тарасенко: «Мне нравится, как он 
отдает пас и забивает хорошие голы».   
    Каждый из них мечтает стать великим хоккеистом. Дальнейших побед вам, ребята, веры в   
себя и в своих товарищей, идти уверенно к поставленной цели, и тогд, все мечты обязательно 
сбудутся!   
                                                                                                                       

                                                                                                                          Алёна НЕКРАСОВА

«Я мечтаю стать великим хоккеистом!»

Поздравили город победой в турнире
Команда футболистов ДЮСШ Нижняя Салда по футболу 

2007-2008 г.р. под руководством тренера С.В. Кононовича 
продолжает набираться сил и энергии в летнем городском 
лагере при ДЮСШ, параллельно с этим выступая в областных 
и городских соревнованиях по футболу. 

Пока после 2-х сыгранных туров наши юные футболисты 
находятся на 6 месте в таблице, но впереди ещё один 
заключительный тур областных соревнований, после которого 
три команды продолжат борьбу в финальной стадии с 
представителями других групп. У нашей команды ещё остаются 
шансы на попадание в число трёх лучших команд, но для этого 
им нужно удачно провести заключительные встречи. 

В турнире участвуют и юные верхнесалдинские футболисты,  
команды: «Титан-1» и «Титан-2». Обоими коллективами 
руководит известный в прошлом футболист Ренат Васиков. 
Пока «Титан-1» отстает от ДЮСШ в таблице на три очка. 

В эту субботу подопечные С.В. Кононовича выступили 
на турнире, посвящённому Дню города Н. Салда, в гости к 
нашей команде пожаловали футболисты из Нижнего Тагила 
и Горноуральска. Подвести итоги турнира мы попросили 
главного тренера Сергея Владимировича Кононовича:

- Турнир прошёл на отличной ноте. Жаль только, погода 
немножко внесла свои коррективы – на поле приходилось 
выходить под проливным дождём, тем не менее, настроение 
ребят это не испортило. Первый поединок мы провели с 
командой ДЮСШ ГГО из посёлка Горноуральский и обыграли 
соперника со счётом 3:0. Отличились наши нападающие: 

дважды снаряд в сетку отправил Владимир Зуев, ещё один 
голевой удар записал на свой счёт Иван Стефогло. Во 
втором поединке мои подопечные вновь показали хороший 
футбол и сумели победить со счётом 2:0 нижнетагильский 
«Высокогорец», на сей раз дубль сделал Иван Стефогло. С 
двумя победами мы стали победителями турнира в честь Дня 
города. Второе место занял «Высокогорец», обыгравший 4:1 
ДЮСШ ГГО. Отдельно хочу сказать, что в нашем городе 
наконец-то обратили внимание на футбол: ДЮСШ совместно 
с администраций города купили нашей команде новые бутсы и 
комплекты игровой формы. Местные предприниматели также 
помогают нашей команде: недавно Денис Зайцев приобрёл 
футбольные мячи. Спасибо всем за поддержку, а мы и дальше 
постараемся показывать хорошие результаты и расти в 
футбольном плане.

«Титан» и «Металлург» порадовали 
салдинских болельщиков

Верхнесалдинский «Титан» наконец-то сумел порадовать 
своих болельщиков! После не очень убедительных результатов 
подопечные Юрия Титкова добились сразу двух побед подряд. 
Сначала на выезде в Алапаевске «титановцы» были сильнее 
местного «Триумфа» со счётом 2:1, дублем отметился Семён 
Воронов. В следующем туре наша команда дома разгромила 
ирбитский «Урал» со счётом 5:1. В этой встрече хетт-триком 
отметился новичок команды, тагильчанин А. Захарс, по 
мячу на свой счёт записали С. Воронов и В. Овсянников. 
«Титановцы» благодаря победам смогли чуть поправить своё 
турнирное положение. После двенадцати проведённых туров 
они набрали 16 очков и находятся на 9-ом месте, отставая от 
идущего третьим «Брозекса» всего на шесть очков. 

В следующем туре верхнесалдинцы примут на своём поле 
команду «Олимпик-Форэс» из Сухого Лога, которая является 
соседом по турнирной таблице нашей команде. Напомним, 
что ещё в прошлом сезоне «Олимпик» принимал участие в 
турнире рангом выше – в чемпионате области первой группы. 
Начало матча 23 июля в 15-00 на стадионе «Старт».

Нижнесалдинский «Металлург» в канун празднования 
256-летия города и Дня металлурга  проводил свой очередной 
матч в Открытом первенстве Нижнего Тагила по футболу. 
В праздничный день на футбольную баталию пожаловала 
команда «Росметаллопрокат». Встреча началась с ошибки 
гостей в обороне, и наш атакующий полузащитник Николай 
Шестаков наказал гостей за оплошность, закинув мяч за 

шиворот вратарю. Чуть позже гости пришли в себя и заработали 
пенальти, который уверенно реализовали. На перерыв команды 
ушли с равным счётом.

После перерыва «металлурги» начали осаду ворот, были 
острее и опаснее в атакующих действиях, нежели соперник, 
но мяч отказывался идти в ворота «прокатчиков». Зрители уже 
было приуныли, и в этот момент в одной из многочисленных 
атак хозяев цели достиг голевой удар Артёма Муравьёва, 
который поставил победную точку в матче и сумел порадовать 
болельщиков в канун городских праздников.

Плавильщики стали сильнейшими
 в летнем футбольном первенстве
Более месяца представители цехов ВСМПО выясняли 

отношения на зелёном газоне стадиона «Старт». Летнее 
первенство завода по футболу началось в начале июня и 
закончилось на минувшей неделе. Всего на старт вышло 12 
цеховых коллективов, которые были разбиты на две группы. 
Две сильнейшие команды из каждой группы выходили в 
полуфинал, где выясняли, кто достоин играть в финале. 

Из первой группы с первого места вышли представители 
цеха 16, вторыми стали футболисты цеха № 32. Победителями 
второй группы стали кузнецы из цеха 21, второе место в 
упорной борьбе завоевали студенты ВСМТ. 

В полуфинальных матчах сразились цех 21 против 32-го, и 
16-й против ВСМТ. И если в первом матче плавильщики без 
особой борьбы «вынесли в одну калитку» футболистов цеха 
21 со счётом 7:0, то во втором поединке получилась настоящая 
борьба, в которой сильнее оказались представители ВСМТ, 
победив прошлогодних чемпионов со счётом 1:0. 16-й цех 
сложил свои полномочия.

В финале встретились прошлогодний участник финала цех 
№ 32 против победителей зимнего первенства завода по мини-
футболу – студентов из ВСМТ. В финальном матче никто не 
хотел рисковать, команды играли от обороны, и основное 
время закончилось со счётом 0:0.

Всё решила серия послематчевых пенальти. Прекрасно 
парировал удары студентов вратарь плавильщиков Алексей 
Оносов, который защищает в этом году ворота футбольного 
«Металлурга», это и определило конечный результат. Вырвав 
победу по пенальти, плавильщики все-таки спустя год смогли 
завоевать почётный кубок сильнейшей футбольной команды 
завода.

                                                                   Антон ГРИГОРЬЕВ

Слева направо: Игорь Куцебин, Иван 
Мезенин, Иван Богданов
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Мечтать надо о великом
 Для нижнесалдинцев не секрет, что глава городского округа Елена Матвеева намерена руководить округом еще один 

срок. Решением Думы городского округа от 21.06.2016 года было принято «Положение о порядке проведения конкурса по 
отбору кандидатур на должность главы городского округа Нижняя Салда». 

Согласно этому положению конкурсная комиссия будет состоять из 8 человек, половина из которых назначается 
Думой, а другая половина – Губернатором Свердловской области. Решения конкурсной комиссии принимаются открытым 
голосованием простым большинством голосов от числа членов конкурсной комиссии. При равенстве голосов решающим 
является голос председателя конкурсной комиссии.

Разумеется, депутаты руководствовались законами, в том числе, Законом Свердловской области от 10 октября 2014 года 
№85-03. Таким образом, шансы избрания у действующего главы Елены Матвеевой достаточно велики. 

Интервью, которое мы предлагаем нашим читателям – своеобразный итог того, что сделано за 4,5 года. 
Мы постарались собрать воедино наиболее часто задаваемые нашими читателями вопросы и попросили ответить на них 

максимально откровенно. Насколько это получилось - судить нашим читателям.          

- Нижняя Салда за годы Вашего правления стала 
лучше? За что Вы можете себя похвалить и в чём 
упрекнуть?

- Я бы убрала слово правление, руководство более 
применимо в этом случае.

Стала ли Нижняя Салда лучше? Интересный вопрос. 
Город – это не поляна перед моим домом и не сам дом. Это 

целая совокупность людей, организаций, сообществ. Говорить 
в общем лучше или хуже – это давать оценку работе всех 
коллективов города и каждого жителя отдельно.

Я могу сказать, что стало лучше, а что хуже там, где я могла 
оказать влияние. 

Например, ДК стал лучше, садики стали лучше, в них уже 
нет таких проблемных вопросов. Особенно «Радуга», в состав 
которой вошла «Росинка» и был отремонтирован садик в 
совхозе. 

Теплоснабжение совхоза и улицы Рабочей молодежи стало 
лучше, перебоев с горячей и холодной водой стало меньше. 
Наконец-то наладилось водоснабжение домов в двухэтажках 
на улицах Фрунзе и Новая. 

Что бы ни говорили, но для меня площадь Быкова стала 
лучше и безопаснее в части дороги. Стали более безопасными 
спортивные объекты, отремонтированы душевые и раздевалки, 
развиваются разнообразные виды спорта, в т.ч. автогонки, где 
мы вышли на российский уровень. 

Наша ЦГБ стала лучше внешне, там постоянно проходят 
ремонты, привлекаются узкие специалисты. Парк пусть 
немного, но становится лучше, там все чаще отдыхают 
родители с детьми.

Мы вошли в программу инженерная школа, и только в этот 
год вложили в программу около 3,5 млн руб. областных и 
местных средств, не считая помощи НИИМаш. Перечислять 
можно многое: улучшение электроснабжения, вывоза мусора... 
Во всех сферах происходят подвижки. 

Естественно, есть то, что стало хуже – это наши дороги, 
тротуары и коммунальные сети. Могла ли я предотвратить 
естественный процесс разрушения дорог, которые строили наши 
родители в советское время?! Не знаю, я всегда выкладываюсь 
в работе до последней капли сил. За время моей работы были 
отремонтированы улицы Уральская (Чепак), Карла Либкнехта, 
Сакко и Ванцетти, Республиканская, частично Ломоносова, 
готовится к ремонту Фрунзе. Много это или мало? Судить 
жителям.

Плохо обстоят дела с тротуарами, здесь пока вопрос не 
удается сдвинуть с мертвой точки, ведь средства, которые 
выделяются областью на тротуары и освещение, мы тратим 
на ремонт придомовых территорий вместо управляющих 
компаний. За время моей работы были отремонтированы два 
двора по улицам Строителей и Уральская. 

Очень плохо, что не решили вопрос с убыточностью 
ЖКХ. Процесс этот после ухода из города ЕВРАЗа усилился 
значительно. Плохо, что не сохранили ЕВРАЗ «НСМЗ-НТМК». 
Могла ли я конкретно это сделать? Я – нет, может кто-то бы 
смог?! 

Сложно в целом на Ваш вопрос ответить коротко, работа 
четырех лет не вписывается в рамки одной статьи.

- За время Вашего правления Вы поменяли боль-
шую часть руководителей МУПов и управленцев 
администрации. Чем это было обусловлено и в 
чем эффективность такой меры? Сократились ли 
расходы на зарплату?

- За время моего руководства из МУПа «Чистый город» 
ушло два руководителя по собственному желанию. Я никого 
не меняю, я спрашиваю работу, и все. МУП «Салдаэнерго» 
трудится при одном директоре со времени своего создания!  
За последнее время на администрацию обрушилось 
огромное количество полномочий, включая оформление 
административных правонарушений, лесной, жилищный 
и другие виды контроля. Практически все объекты ЖКХ 
должны управляться администрацией. Реконструкция дорог, 
садика, строительство дома – вот та большая работа, которая 
добавилась к нагрузке специалистов. О каком сокращении 
может идти речь?! 

Давайте вернемся в прошлое. Сколько специалистов по 
социалке и ЖКХ работали на предприятиях? Целые отделы 
и цеха занимались благоустройством города, жильем, 
инженерными сетями. Сейчас все это перешло к городу. Но 
разве у нас есть главный энергетик или отдел по капитальному 
строительству? Создана новая службы – ЕДДС. Но разве мы 
ее инициировали?! А расходы выросли. Хотя я очень рада ее 
созданию. Насколько проще сейчас происходит взаимодействие 
и оповещение, думаю, мне даже не надо доказывать эту 
необходимость. Поскольку в  разы увеличилась нагрузка на 
каждого руководителя, отсюда и увольнения. Не все готовы 
к новым вызовам и требованиям. Некоторые специалисты 
просто ушли по выходу на пенсию. 

  - «Я планов наших люблю громадьё!» - писал когда-то 
Владимир Маяковский. Ваши планы по строительству 
дорогостоящего ФОКа и моста через пруд люди оценива-
ют неоднозначно. Особенное недоумение вызывает мост. 
При этом в городе очень много узких мест, требующих 
материальных вложений: дороги и особенно тротуары, 
внутридомовые территории, детские площадки и т.д. 
Поделитесь Вашими планами по наведению в городе уюта 
и чистоты. 

- По ФОКу скажу кратко: он городу нужен. Это достаточно 
экономный проект по сравнению с аналогами. Его стоимость 
оценивают в 140 млн рублей. По мосту через пруд – я даже не 
понимаю, о чем речь. Возможно, это пошло от необходимости 
ремонта плотины?! Никакой другой мост через пруд строить 
никто не собирается.

Мои планы по наведению чистоты и порядка простые. Дворы 
должны содержаться за счет управляющих компаний, причем 
без изменения стоимости содержания жилья. Это абсолютно 
точно. Если мы сможем реализовать с помощью жителей эту 
задачу, то освободившиеся средства пойдут на тротуары и 
освещение. Дороги, слава Богу, мы сдвинули с мертвой точки. 
Мало того, федеральные и региональные власти намерены 
выделять на эти цели в разы больше средств. 

- Сколько средств потрачено на проектирование 
ФОКа, сколько времени понадобится на его строи-
тельство? В какую сумму выльется его содержание?

- Изначально проект был выставлен на торги с начальной 
максимальной ценой 4,5 млн руб. По мнению экспертов, это 
была реальная оценка работ. В процессе торгов компания 
опустилась на 50%, что не позволило участвовать более менее 
нормальным компаниям. Но, к сожалению, в условиях торгов 
мы не можем отклонить подобные заявки без оснований. 
Дополнительно было потрачено 400 тысяч на инженерные 
изыскания. Два года длилась эта работа, специалисты 
администрации даже выезжали посмотреть, есть ли эта фирма 
в реальности. Оказалось, есть. Дважды они пытались пройти 
госэкспертизу, но оба раза оказались неудачными из-за качества 
работы. За прохождение госэкспертизы первый раз оплачивал 
город – 500 млн руб., повторно за счет заказчика 180 млн 
руб. В настоящее время мы недоплатили фирме порядка 800 
тыс.руб. Сейчас мы готовим документы в суд, и сотрудники 
госэкспертизы обещали выступить на нашей стороне, чтобы 
профессионально обосновать несостоятельность компании. В 
целом на проект за два года потрачено 1,9 млн руб. 

Построить подобное сооружение можно за год (если 
выиграют нормальные подрядчики). В год на содержание 
понадобится порядка 17 млн руб., доходы составят 7 млн руб. 

- Ремонта дороги по улице Ломоносова жители 
ждали много лет. Кто выбирал проект? Зачем так 
много клумб, которые мешают движению? Сколько 
средств запланировано на содержание этих клумб и 
когда они приобретут цивилизованный вид? Весной 
дорогу заливало. Что будет сделано, чтобы ситуация 
не повторилась?

- Нет понятия, кто выбирал проект ремонта дороги. Это ведь 
не ремонт квартиры, где могут предложить разные дизайнерские 
решения. Его разрабатывала специализированная организация, 
задачей которой было соответствие существующим 
нормативам. 

Мы совместно принимали решения только по поводу 
демонтировать или нет подпорную стену, т.к. старая была 
сильно изношена, или какое ограждение на нее устанавливать 
и прочие подобные вопросы. 

Кстати, до ремонта была куча предписаний ГИБДД из-
за постоянных мелких ДТП, сейчас это ушло. Клумбы не 
мешают движению, они являются, во-первых, зоной просмотра 
пешеходов, во-вторых, собирают воду. 

Давайте вспомним улицу Ломоносова лет 20 назад, участок 
между домами Ломоносова 15 и 40. Была ли там постоянная 
вода после дождя? Нет. Вода уходила в землю. Сделали 
парковки вдоль Ломоносова, 15, а лотки нет. Вода во время 
дождей стекает на полотно дороги и, как результат, - постоянно 
разрушение. 

Но лотки тоже не панацея. Во время сильного ливня они не 
справляются, и здесь большую массу воды на себя принимают 
именно газоны или клумбы. Содержание данных участков 
пока не предусмотрено из-за банального отсутствия средств. 

Знаю, что существует огромное количество вопросов по 
тому, что в прошлом году были проведены масштабные работы 
по выемке грунта и устройству слоев дороги в соответствии 
с требованиями – мол, дорого и не эффективно. Абсолютно 
не согласна. Кто видел вскрытую работу, тот помнит, в 
каком состоянии там были коммуникации. Оказалось, даже 
газопровод был проложен с нарушениями, которые реально 
опасны для жизни граждан. Мало того, там оказалась старая 
теплотрасса, накрытая простыми, не армированными плитами 
перекрытиями, которые в любой момент могли обрушиться, и 
тогда огромный провал в отремонтированной дороге, да еще с 
вероятными жертвами и травмами. 

Мне жаль, что мы не можем отремонтировать всю дорогу 
так же, но хотя бы в самом проходном месте мы убрали 
подобные риски. 

Дорогу на пешеходном переходе заливало по нескольким 
причинам, и сейчас подрядчик решает их по гарантийным 
обязательствам – поднимает уровень асфальта, будет 
переделывать весь пешеходный переход.

Я бы еще хотела сказать про ограждения, они тоже многим 
не нравятся. Но если их убрать, сразу автомобилисты станут 
парковаться на газонах и свозить всю грязь на проезжую 
часть. Ярким примером служит тротуар от Ломоноса, 42 до 
Строителей, 21а. Как только с торца Ломоносова, 42 открылись 
магазины, сразу автомобилисты превратили в комок грязи весь 
тротуар, и только ограждение может спасти  пешеходов от 
машин и грязи.

- Долги МУП «Салдаэнерго» - более 150 милли-
онов. Как они образовались и как думаете их га-
сить? Почему город принял котельную НСМЗ с 
долгами?

- Я много и неоднократно говорила о причине убыточности 
системы тепло- и водоснабжения. Ее корни кроются в 
неэффективности системы теплоснабжения и изношенности 
сетей. 

Котельная НСМЗ поднимает воду на 23 метра вверх и более 
чем на 2 километра в каждое направление, а их 5! Это огромные 
расходы на работу насосов в отличие от котельной НИИМаш, 
которая расположена рядом с отапливаемыми домами.

Все направления проходят через частный сектор, и не секрет, 
что потребление фактическое в разы отличается от договорного. 
В летний период жители включают себе горячую воду без 
оплаты, а отследить подобные нарушения не представляется 
возможным. Мы уже не говорим о подключенных банях, 
гаражах и даже теплицах. В итоге такие убытки. Напомню: 
убыток в год по котельной и сетевой компании ранее составлял 
140 млн. Сейчас, после проведения большого количества 
мероприятий, в год снизился почти в два раза. 

Котельная НСМЗ перешла в город без долгов. Наоборот, 
это Салдаэнерго должна ЕВРАЗу около 20 млн руб., да и 50 
млн руб. перечислены в бюджет города на модернизацию. 
Изношенные сети в одночасье не поменяешь, да и на что? Не 
взять котельную мы не могли, ее бы обанкротили и бросили. 
Что тогда мы бы сказали жителям, оставшись без тепла и не 
имея права собственности на брошенное оборудование?! 

Окончание в следующнм номере
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Пропал МАЛЫШ!!!
В воскресенье 17.07.2016 во время прогулки 

обронили любимого пупса «Обамочку». Особые 
приметы: Темный цвет кожи, пухлые щечки, пол – 
мальчик, пахнет шоколадом. Дочка по нему очень 
скучает. Нашедшего просим вернуть за вознаграж-
дение.

Тел. 89086381030 
или 

89058002435

Вика Береснева

На водяновской площадке
Я сижу не на лошадке.

Отгадайте же, на ком?
Расскажу я вам о нем:

Он бывает бурый, белый,
Неуклюжий и умелый.

И средь гладких острых льдин
Часто бродит он один.

ДОГОВАРИВАЛИСЬ С ПРИРОДНЫМИ 
СТИХИЯМИ

Сотрудники и посетители Городского дома культуры (Верхнесалдинский совхоз) побывали в 
селе Костино Алапаевского района на театрализованной экскурсии, посвященной славянскому 
празднику Ивана Купала

Салдинцы соприкоснулись с историей прошлого, поучаствовали в купальских обрядах, догова-
ривались с природными стихиями.

Экскурсовод Лариса Антонова рассказала Празднике Ивана Купала - одном из главных языческих 
праздников календаря славян, праздникеСолнца, зрелости лета и зеленого покоса.

Она познакомила нас и с историей Костино – старинного уральского селения. Пережив трудные 
голодные годы перестройки, сельчане сохранили не только традиции прошлого. Они сохранили 
жизнь в селе – колхоз имени Чапаева, который сегодня даёт рабочие места. Мало того, что сами 
едят натуральный продукт, так ещё вышли с ним на рынок. Самое главное богатство – молоко.

Праздничное действие проходило в лесу, куда мы отправились на подводах, запряженных ло-
шадьми.

На великолепной поляне у реки Реж травница поведала о лечебных свойствах местной рас-
тительности, попросила собрать травы, сплести венки, дала белые рубахи и сарафаны, что сразу 
создало атмосферу чистоты, духовного единения.

Гостям предстояло пройти все четыре стихии природы, договорившись с их представителям: 
кикиморами, лешими, русалками.

Сотрудница Городского дома культуры Яна Мартыненко считает, что этот опыт может при-
годиться в работе:

- Мы часто выезжаем. Вот недавно ездили с детьми в Нижние Таволги в гончарную мастерскую, 
посетили Храмы в Невьянске и селе Быньги. А вот сейчас побывали на праздновании дня Ивана 
Купалы. Дети и взрослые были в восторге!

Настя Сапожникова не первый раз путешествует с Яной Сергеевной:
- Я впервые плела венок, и мне это очень понравилось. Я словно взяла от земли живительные 

силы, напиталась ими. Посидела на Синем камне, прыгала через огонь, водила хоровод. И мне было 
так легко и хорошо! Я рада, что провела выходной на природе, прислонилась к дереву, познала 
травы. В конце нашего путешествия я прямо в одежде искупалась в реке, не удержалась. Спасибо 
организаторам за праздник!

Уезжали из Костино вечером. За окном мелькали дома, ухоженные поля. На сердце было легко 
и спокойно. Мелькнула мысль «Может, и правда, костинцы обрели силы природы, пройдя огонь, 
воду и прочие испытания, выпавшие на их долю, и теперь нашли счастье, общее для своего села, 
счастье, которым дорожат, которое берегут?».

Ирина ЛУЧНИКОВА


